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EDITORIAL

Os biocombus�veis 
e o Governo

NESTA EDIÇÃO

A aprovação do Projeto de Lei do "Combus�vel do Futuro" pela 

Câmara dos Deputados, na úl�ma quarta-feira, dia 13, representa 

um marco significa�vo no caminho do Brasil rumo a uma maior 

sustentabilidade e à redução dos impactos ambientais causados 

pelo uso de combus�veis fósseis. A ampliação da adição de 

biocombus�veis, como o etanol, na composição dos combus�veis 

tradicionais, como gasolina, diesel e querosene de aviação, é uma 

medida fundamental para enfrentar os desafios relacionados às 

mudanças climá�cas e à emissão de gases de efeito estufa.

O aumento da mistura de etanol na gasolina, bem como 

a elevação gradual da mistura de biodiesel no diesel, é uma 

resposta asser�va às demandas por fontes de energia mais 

limpas e renováveis. Essa medida não apenas contribui para 

a redução das emissões de poluentes, mas também fomenta a 

produção e o uso de biocombus�veis, impulsionando a economia 

e gerando empregos no setor agrícola e industrial.

Além disso, a introdução do Programa Nacional de Combus�vel 

Sustentável de Aviação (ProBioQAV), que estabelece metas para 

a redução das emissões de gases de efeito estufa no setor aéreo, 

é um passo importante na direção de uma aviação mais sustentável 

e ecoeficiente. A adição de combus�vel sustentável de aviação 

(SAF), feito a par�r de fontes renováveis, contribuirá 

significa�vamente para a mi�gação dos impactos ambientais 

causados pela aviação.

É fundamental ressaltar que a transição para uma matriz 

energé�ca mais limpa e sustentável não só é possível, como 

também é urgente e necessária. O Brasil, como um dos maiores 

produtores de biocombus�veis do mundo, possui um potencial 

enorme para liderar essa transição e se tornar uma referência 

global em energia limpa e renovável.

Portanto, é essencial que o Governo con�nue incen�vando 

e ampliando o uso de biocombus�veis na matriz energé�ca do 

País, promovendo polí�cas públicas que es�mulem a produção, 

a comercialização e o consumo dessas fontes de energia mais 

sustentáveis. Somente assim poderemos construir um futuro 

mais verde e resiliente para as próximas gerações.
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Rodovia 1

Uma nova proposta para 

o leilão da BR-381/MG foi 

aprovada nessa quinta-feira, 

na reunião extraordinária da 

diretoria colegiada da Agência 

Nacional de Transportes 

Terrestres (ANTT). Agora, 

o Ministério dos Transportes 

poderá enviar o projeto para 

análise do Tribunal de Contas 

da União (TCU). O trecho da 

rodovia a ser concedido, com 

303,4 quilômetros de extensão, 

fica entre os entroncamentos 

da estrada com a BR-262/MG, 

em Belo Horizonte, e com a 

BR-116/MG, em Governador 

Valadares. 

Rodovia 2

Segundo o ministro dos 

Transportes, Renan Filho, 

“aprimoramos o projeto para 

que ele garanta as melhorias 

urgentes exigidas pela BR-381, 

que é uma das rodovias mais 

importantes do País, elevando 

ainda mais o nível de 

segurança e compar�lhando 

os riscos, de forma a assegurar 

mais de R$ 9 bilhões em 

inves�mentos, entre novas 

obras e serviços operacionais”.  

Espanha 1

Renan Filho estava ontem 

em Madri, na Espanha, dando 

con�nuidade à apresentação 

dos projetos rodoviários 

brasileiros a inves�dores 

do país europeu. Nessa 

quinta-feira, ele também 

conheceu os Túneis de 

Guadarrama, na rodovia AP-6, 

que liga a capital ao noroeste 

da nação, onde foi construído 

um terceiro túnel sob a Serra 

de Guadarrama e foram 

adaptados dois túneis pré-

existentes, a fim de ampliar 

a capacidade do corredor 

da rodovia com uma maior 

segurança viária.

Espanha 2

A construção e a adaptação 

dos túneis foram feitas pela 

Castellana de Autopistas, 

S.A., empresa do Grupo 

Aber�s, que, desde 2008, 

atua em cinco concessões 

de rodovias federais no Brasil 

por meio da concessionária 

Arteris. Entre as estradas que 

explora, estão a Fernão Dias 

(BR-381/MG/SP, que liga 

Belo Horizonte a São Paulo) 

e a Régis Bi�encourt (BR-116/ 

SP/PR, de São Paulo 

a Curi�ba), importantes 

corredores logís�cos 

da Região Sudeste. “São 

parceiros muito relevantes 

para o nosso país, com quem 

pudemos debater as novas 

oportunidades de 

inves�mentos em 

infraestrutura no Brasil, 

novas tecnologias 

e melhorias”, destacou 

o ministro Renan Filho.

Senado aprova isenção 
de IPVA para veículos 
com mais de 20 anos 

Se aprovada pela Câmara e sancionada pelo presidente Lula, a PEC pode beneficiar
6,7 milhões de veículos nos estados onde a isenção de IPVA não está em vigor

Medida visa beneficiar principalmente pessoas de baixa
renda, que são proprietárias de veículos mais an�gos

NACIONAL

O Senado Federal aprovou, com 

65 votos a favor e quatro con-

trários, a Proposta de Emenda 

Cons�tucional (PEC) que isenta 

veículos com mais de 20 anos 

do pagamento do Imposto 

sobre a Propriedade de Veículos 

Automotores (IPVA). O projeto, 

proposto pelo senador Clei-

�nho (Republicanos-MG), será 

encaminhado para discussão na 

Câmara dos Deputados.

 De acordo com a jus�fica-

�va da proposta, a medida visa 

beneficiar principalmente pes-

soas de baixa renda, que são 

proprietárias dos veículos mais 

an�gos, reduzindo o impacto 

do imposto sobre o orçamento 

dessa parcela da população.

 O líder do Governo, sena-

dor Jaques Wagner (PT-BA), 

recomendou o voto pela pro-

mulgação da PEC, destacando 

os potenciais bene�cios sociais 

que podem ser gerados. “Quem 

é que sustenta e quem é que se-

gura um carro por mais de 20 

anos? Ou é muito rico, um co-

lecionador, ou é quem não tem 

condição de trocar e fica com um 

carro mais an�go, conservando 

ele. Acho que a medida é ex-

tremamente posi�va”, afirmou.

 A nova regra busca padro-

nizar a possibilidade de isenção 

no pagamento do IPVA em 

todas as unidades federa�vas 

do país, porém terá um impacto 

significa�vo em cinco estados 

onde esse bene�cio ainda não 

está em vigor — Minas Gerais, 

Pernambuco, Tocan�ns, Ala-

goas e Santa Catarina. Nos lo-

cais onde já existe alguma forma 

de isenção não haverá alte-

ração.

 O relator do projeto, se-

nador Marco Rogério (PL-RO), 

fez uma modificação no texto, 

excluindo da isenção os ônibus, 

micro-ônibus, reboques e se-

mirreboques, por serem de uso 

comercial.

 Segundo a Secretaria Na-

cional de Trânsito (Senatran), 

até janeiro de 2024, o Brasil 

registrava 39,3 milhões de veí-

culos com mais de 20 anos de 

fabricação. Se aprovada pela 

Câmara dos Deputados e san-

cionada pelo presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT), a PEC 

pode beneficiar 6,7 milhões de 

veículos nos estados onde a 

isenção não está em vigor.

 O autor do projeto, sena-

dor Clei�nho, destacou que a 

nova medida traz jus�ça social 

aos condutores não beneficia-

dos. “Porque além de tudo gen-

te, há a jus�ça moral, porque 

IPVA não serve pra nada, a 

verdade é essa. E quando você 

paga o IPVA há 20 anos, você 

está pagando o carro 2 vezes, 

então é jus�ça social e moral”, 

disse.

SEXTA-FEIRA, 15 DE MARÇO DE 2024

Rovena Rosa/Agência Brasil

redacao.jornal@redebenews.com.br

Da Redação

A média de valores dos carros elétricos no Brasil é entre R$ 160 e 400 mil. 
O carro mais barato no Brasil movido a diesel é em torno de R$ 71 mil

O presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva (PT) se reuniu na quinta-

feira, dia 14, com representan-

tes do setor automo�vo e de 

combus�veis no Palácio do 

Planalto. A pauta foi a produção 

dos veículos híbridos flex e 

bioelétrico.

 Lula ar�cula o baratea-

mento dos automóveis para a 

população. Na reunião também 

Brasil anunciados por monta-

doras foi de R$ 71,4 bilhões. O 

maior montante anunciado foi 

da Stellan�s, que prometeu 

inves�r R$ 30 bilhões no perío-

do de 2025 a 2030.

 Em dezembro, a Renault 

afirmou que vai inves�r R$ 2 

bilhões na produção de um 

novo SUV no Paraná. A General 

Motors anunciou R$ 7 bilhões, 

a Volskswagem, R$ 9 bilhões, e 

a Hyundai, R$ 5,4 bilhões.

Carro emprestado

O presidente Lula também che-

Lula ar�cula barateamento 
de carro elétrico no Brasil 
com empresários do setor

gou a receber um veículo elétri-

co modelo TAN da montadora 

chinesa BYD em janeiro. O carro 

foi entregue em regime como-

dato, ou seja, em forma de em-

prés�mo que pode ser devolvi-

do ou subs�tuído. O intuito é 

que o presidente possa conhe-

cer o funcionamento do modelo 

do carro.

 A Casa Civil da Presidência 

da República ressaltou que o 

emprés�mo do veículo dialoga 

com a Nova Polí�ca Industrial 

apresentada pelo Governo no 

início do ano, que pretende 

inves�r R$ 300 bilhões no setor.

marilia.sena@redebenews.com.br

MARÍLIA SENA
es�veram presentes o vice-

presidente e ministro do Desen-

volvimento, Comércio, Indústria 

e Serviços, Geraldo Alckmin, e o 

ministro da Casa Civil, Rui Costa.

 “Já são mais de R$ 117 bi-

lhões anunciados pelas monta-

doras até 2028, gerando empre-

gos e crescimento econômico. 

Acreditamos no Brasil e no seu 

potencial na transição energé�-

ca. O país abandonou o discurso 

do passado e está inves�ndo no 

futuro”, afirmou Lula na rede 

social X (an�go Twi�er).

 Só nos úl�mos três meses, 

o total de inves�mentos no 



Câmara aprova PL do 
Combus�vel do Futuro

Proposta visa aumentar adição de biocombus�veis
à gasolina, ao diesel e ao querosene de aviação

A Câmara dos Deputados apro-

vou o projeto de lei do "Com-

bus�vel do Futuro" na quarta-

feira, dia 13, por 429 votos a 

favor ante 19 contrários. A pro-

posta visa aumentar a adição de 

biocombus�veis aos combus�-

veis de origem fóssil, impactan-

do a gasolina, diesel e querose-

ne para aviação.

 O texto, proposto pelo Po-

der Execu�vo e relatado pelo 

deputado Arnaldo Jardim (Ci-

dadania-SP), será encaminhado 

ao Senado para análise. O pro-

jeto estabelece uma nova mar-

gem de mistura de etanol na ga-

solina, passando de 22% para 

27%, podendo chegar a 35%.

 Quanto ao biodiesel, a mis-

tura aumentará gradualmente 

de 14% para 20% até março de 

2030, adicionando 1 ponto per-

centual por ano a par�r de 

2025. Após a�ngir a meta, fica 

fixado um piso de 13% e um 

teto de 25%.

 Além disso, foram estabe-

lecidos critérios para o Progra-

ma Nacional de Combus�vel 

Sustentável de Aviação (ProBi-

 Mario Agra/Câmara dos Deputados

cidades e gerar renda e prospe-

ridade a estados e municípios”, 

disse o presidente da frente, 

deputado Alceu Moreira (MDB-

RS).

 A expecta�va da FPBio é 

que a matéria seja analisada em 

regime de urgência pelo Senado 

Federal. Essa forma de tramita-

ção impõe a cada uma das Ca-

sas do Congresso Nacional o pra-

zo de 45 dias para a deliberação 

da matéria, sob pena de tranca-

mento da pauta com exceção 

das que tenham prazo cons�tu-

cional determinado.

 A Associação Brasileira das 

Empresas Aéreas (Abear) tam-

bém emi�u um comunicado co-

memorando a aprovação do pro-

jeto de lei.

 “A sustentabilidade e o cum-

primento das metas de redução 

de emissão de CO² no setor aé-

reo são bandeiras da Abear, e a 

aprovação do PL do Combus�-

vel do Futuro pela Câmara é um 

passo importante para alcan-

çarmos esses resultados. O Bra-

sil reúne as condições para assu-

mir o protagonismo na produção 

de SAF, liderando a transição 

energé�ca no cenário global. A 

Abear con�nuará acompanhan-

do com atenção a tramitação do 

PL no Senado Federal”, disse a 

presidente da associação, Jure-

ma Monteiro.

frequentemente confundidos, 

mas possuem propriedades 

dis�ntas. De acordo com a 

definição da ANP, o biodiesel é 

derivado de biomassa através 

da reação de óleos ou gorduras 

com um álcool, já o diesel verde 

é um biocombus�vel de hidro-

carbonetos produzido por rotas 

tecnológicas, como hidrotrata-

mento de óleo vegetal e animal 

ou fermentação do caldo de 

cana-de-açúcar.

 O projeto de lei também 

estabelece regras para a produ-

ção, comercialização e uso do 

diesel verde. O CNPE definirá 

anualmente, até 2037, a quan-

�dade desse biocombus�vel a 

ser misturada ao diesel fóssil 

por meio do Programa Nacional 

do Diesel Verde (PNDV), come-

çando com um adicional míni-

mo de 3%.

Movimentação do setor

A Frente Parlamentar Mista do 

Biodiesel (FPBio) do Congresso 

Nacional emi�u uma nota sobre 

a aprovação do PL Combus�vel 

do Futuro, destacando que o 

projeto vai impulsionar a "agro-

industrialização" do interior do 

Brasil.

 "Esse movimento vai atrair 

inves�mentos, criar empregos 

qualificados no campo e nas 

oQAV). Segundo o texto, as 

companhias aéreas deverão 

reduzir as emissões de gases de 

efeito estufa a par�r de 2027, 

par�ndo de 1% até chegar a 

10% em 2037, por meio da adi-

ção do combus�vel sustentável 

de aviação (SAF na sigla em 

inglês), feito a par�r de fontes 

renováveis.

 O relator, Arnaldo Jardim, 

ressaltou que essa mudança 

não impactará significa�va-

mente o aumento do preço das 

passagens aéreas.

 Será responsabilidade do 

Conselho Nacional de Polí�ca 

Energé�ca (CNPE) e da Agência 

Nacional do Petróleo, Gás Natu-

ral e Biocombus�veis (ANP) ava-

liar a viabilidade das metas e 

fiscalizar o aumento das mistu-

ras.

 Durante a votação, foram 

rejeitados todos os destaques 

apresentados pelos par�dos. O 

líder do governo, José Guima-

rães (PT-CE), ressaltou que o 

texto reflete a negociação entre 

chefes par�dários e o Execu-

�vo. “Sinais posi�vos para o 

mundo e o Brasil de que este 

Congresso e o presidente Lula 

trabalham fortemente para a 

transição energé�ca e para 

pensarmos medidas de descar-

bonização da economia brasile-

ira e de consolidação da econo-

mia verde”, afirmou.

 Por outro lado, parlamenta-

res levantaram preocupações 

sobre o aumento da quan�dade 

de biodiesel no óleo diesel, argu-

mentando que poderia prejudi-

car o transporte de mercadori-

as. “O biodiesel deixa borras, re-

síduos que comprometem a 

a�vidade do caminhão. Temos 

de ter cuidado. Um projeto que 

pode ser interessante, com ape-

lo, pode causar impacto no dia a 

dia das pessoas,” disse o depu-

tado Hugo Leal (PSD-RJ).

 Também foi mencionada a 

preocupação de que o projeto 

de lei possa aumentar os preços 

dos combus�veis, resultando 

em inflação, sob a jus�fica�va 

da proteção ambiental. “Não 

podemos forçar o consumidor, a 

maioria pobre, a financiar o 

produto que voluntariamente 

ele não quer. Se a ideia fosse 

boa, ela não seria forçada.” des-

tacou Gilson Marques (Novo-

SC).

 O projeto também autoriza 

a Petrobras a atuar nas a�vida-

des de movimentação e estoca-

gem de gás carbônico, de transi-

ção energé�ca e de economia 

de baixo carbono.

Diesel verde

O diesel verde e o biodiesel são 

yousefe.sipp@redebenews.com.br

YOUSEFE SIPP

Os parlamentares levantaram preocupações sobre o aumento da quan�dade de biodiesel
no óleo diesel, argumentando que isso poderia prejudicar o transporte de mercadorias
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A Confederação Nacional do 

Transporte (CNT) realizou na 

quarta-feira, dia 13, em Brasília 

(DF), mais uma cerimônia de 

retor da ANTT (Agência Nacio-

nal de Transportes Terrestres), 

Guilherme Theo (Grande Ofi-

cial); o diretor-presidente su-

bs�tuto da Anac (Agência Na-

cional de Aviação Civil), Tiago 

Sousa Pereira (Grande Oficial); 

e o superintendente de Trans-

porte Ferroviário da ANTT, 

Ismael Trinks (Oficial).

CNT entrega Medalha JK 
a destaques de 2023 

no setor de transportes

 O ministro de Portos e Ae-

roportos, Silvio Costa Filho, 

recebeu a Medalha JK na ca-

tegoria Grande Oficial. Ele dis-

cursou em nome de todos os 

homenageados da noite.

 “Aprendi desde cedo que 

gra�dão se retribui com tra-

balho. Esse gesto da CNT au-

menta minha gra�dão, minha 

vontade de trabalhar e ajudar o 

país. JK foi, sem dúvida, uma 

referência. Ele dizia que não 

nasceu para fazer polí�ca com 

ódio, mas sim, polí�ca para cons-

truir. É isso que precisamos no 

nosso país”, declarou.

 A secretária execu�va do 

Ministério de Portos e Aero-

portos, Mariana Pescatori, tam-

bém esteve entre os agraciados, 

mas na categoria Oficial. No ano 

passado, ela se tornou a primei-

ra mulher a assumir o cargo de 

secretária nacional de Portos e 

Transportes Aquaviários. “Grata 

e honrada por receber a Me-

dalha JK, que é uma homena-

gem da CNT a quem se destaca 

pela prestação de serviços 

relevantes ao setor de transpor-

tes e logís�ca”, escreveu Ma-

riana na rede social Instagram.

 Entre os representantes de 

agências reguladoras que re-

ceberam o prêmio estão o di-

entrega da Ordem do Mérito do 

Transporte, também conhecida 

como Medalha JK. Persona-

lidades que se destacaram pela 

prestação de serviços relevan-

tes ao setor em 2023 recebe-

ram o prêmio, que é concedido 

desde 1992. A honraria máxi-

ma, a comenda de grau Grã-

Cruz, foi entregue ao presI-

dente do Tribunal de Contas da 

União (TCU), ministro Bruno 

Dantas.

O presidente do TCU, o ministro Bruno Dantas, foi a 
personalidade de 2023 escolhida para receber a Grã-Cruz, 

que é a honraria máxima da Ordem do Mérito do Transporte

 O presidente da Petrobras, 

Jean Paul Prates, também mar-

cou presença na cerimônia. Ele 

estava no grupo de 2022 que 

seria premiado com a medalha 

de Grande Oficial, mas não pôde 

par�cipar do evento realizado 

no ano passado. Na quarta-feira 

o dirigente finalmente recebeu 

a honraria

yousefe.sipp@redebenews.com.br

YOUSEFE SIPP

Sergio Francês/MPor
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Ministros do TCU, Bruno Dantas, e de Portos e Aeroportos,
Silvio Costa Filho, estão entre os agraciados

SEXTA-FEIRA, 15 DE MARÇO DE 2024

O ministro de Portos e Aeroportos, 
Silvio Costa Filho, recebeu a medalha 
na categoria Grande Oficial, e a 
secretária execu�va do Ministério, 
Mariana Pescatori, na categoria Oficial

GRÃ-CRUZ

Bruno Dantas - presidente do TCU (Tribunal de Contas da União)

GRANDE OFICIAL

Dagnor Schneider - presidente da Fetrancesc (Federação das Empresas 

de Transporte de Carga e Logís�ca no Estado de Santa Catarina)

Denis Andia - secretário da Semove (Secretaria Nacional de Mobilidade 

Urbana) do Ministério das Cidades

Guilherme Theo - diretor da ANTT (Agência Nacional de Transportes 

Terrestres)

Silvio Costa Filho - ministro de Portos e Aeroportos

Tiago Sousa Pereira - diretor-presidente subs�tuto da Anac (Agência 

Nacional de Aviação Civil)

Waldemar Rocha Junior - sócio-proprietário da Zambon Logís�ca & Negócios 

VEJA TODOS OS DESTAQUES DE 2023 QUE RECEBERAM A MEDALHA JK:
Ltda. - Columbia Marí�ma e membro da Interna�onal Forest Products 

Transport Associa�on (IFPTA)

OFICIAL

Gladstone Lobato - diretor estatutário da CNT, vice-presidente da Fetcemg 

(Federação de Transporte de Cargas de Minas Gerais) e diretor execu�vo 

do Grupo JDL

Greyce Elias - deputada federal pelo AVANTE, de Minas Gerais

Hugo Fleck - empresário e atual diretor-presidente do Grupo Ouro e Prata

Ismael Trinks - superintendente de Transporte Ferroviário da ANTT

Mariana Pescatori - secretária execu�va do Ministério de Portos e 

Aeroportos

Marianne Von Lachmann - empresária e membro dos Conselhos Empresariais 

de Relações Internacionais e Infraestrutura da Firjan (Federação das Indústrias 

do Estado do Rio de Janeiro)

Sergio Francês/MPor
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O Governo de São Paulo, por 

meio da Agência de Transporte 

do Estado de São Paulo (Ar-

tesp), abriu nesta semana a cons-

ulta pública referente ao pro-

jeto de concessão para amplia-

ção, operação e manutenção de 

sete trechos rodoviários na 

região de Sorocaba. As contri-

buições para o chamado pro-

jeto Rota Sorocabana devem 

ser encaminhadas até o dia 12 

de abril.

 Poderão par�cipar da con-

sulta pessoas �sicas ou jurí-

dicas interessadas no processo. 

As informações rela�vas à Rota 

Sorocabana estão disponíveis 

no menu Transparência, na pá-

gina oficial da Artesp.

beneficiar 18 municípios. O 

projeto prevê inves�mentos 

para duplicação de 73,7 km, im-

plantação de 27,74 km de fai-

xas adicionais; 52 novos dis-

posi�vos, 18 novas obras de 

artes especiais; 18 novas pas-

sarelas, 272,92 km de acosta-

mentos e 168 pontos de ônibus.

 Os recursos serão aplica-

dos também em melhorias em 

disposi�vos de acesso e retor-

no, entre outras obras de in-

SP abre consulta pública para a 
concessão da Rota Sorocabana

está previsto para o terceiro tri-

mestre do ano.

 O inves�mento previsto no 

projeto é de R$ 7,3 bilhões e o 

prazo de concessão é de 30 anos.

Rodovias

A concessão inclui dez rodovias, 

sendo elas: SP-270, SP-280, SP-

264, SP-250, SP-139, SP-079, 

SP-075, SPI-091/270, SPA-

103/079 e SPA-104/079, e vai 

 As sugestões deverão obe-

decer ao formulário-modelo 

disponibilizado. Elas deverão 

ser enviadas para o endereço 

eletrônico novasconcessoes@ 

artesp.sp.gov.br, iden�ficando 

o assunto do e-mail como “Con-

tribuições Consulta Pública 01/ 

2024”.

 Serão apreciadas apenas as 

contribuições que contenham 

iden�ficação do par�cipante e 

contato, seja por e-mail e tele-

fone, que estejam devidamente 

inseridas no formulário-padrão 

e dentro do prazo de envio.

 O projeto de concessão 

abrange ao todo 450 quilôme-

tros de rodovias localizadas na 

região Sudoeste do estado. 

Segundo o Governo Estadual, a 

concessão será pelo maior valor 

de outorga fixa. A expecta�va é 

que o edital seja lançado ainda 

neste primeiro semestre de 

2024, enquanto que o leilão 

A concessão inclui dez rodovias, sendo 
elas: SP-270, SP-280, SP-264, SP-250, 
SP-139, SP-079, SP-075, SPI-091/270, 
SPA-103/079 e SPA-104/079, e vai 
beneficiar 18 municípios

fraestrutura viária, além de ser-

viços como atendimento por 

equipes de socorro mecânico, 

guincho, primeiros socorros e 

monitoramento das rodovias 

por sistemas de câmeras.

 Os inves�mentos previstos 

devem gerar mais de 8,5 mil 

empregos diretos e indiretos.

 A rodovia também contará 

com o sistema automá�co livre, 

pagamento da tarifa de maneira 

100% automá�ca (sistema free 

flow), que permite uma cobran-

ça mais justa em relação ao tre-

cho percorrido.

 As vias atualmente sob 

concessão da ViaOeste terão as 

praças de pedágios conver�das 

em pór�cos, o que permi�rá 

uma redução em torno de 20% 

na tarifa quilométrica da atual.

cassio.lyra@redebenews.com.br

CÁSSIO LYRA

Divulgação/Artesp

Expecta�va é de que o leilão do projeto
aconteça no terceiro trimestre deste ano



Inves�mentos previstos para esta etapa de
ampliação da área supera os R$ 100 milhões

O Porto do Açu, no Rio de Jane-

iro, deu início neste mês de 

março às obras para a expansão 

do cais e à dragagem para a im-

plementação de um segundo 

berço de atracação para o Ter-

minal Mul�cargas (T-Mult). De 

acordo com a Autoridade Por-

tuária, a conclusão dessa fase 

de expansão do terminal, que 

está prevista para o segundo 

semestre de 2024, vai permi�r 

a operação de dois navios de 

grande porte simultaneamente 

no Porto do Açu.

 De acordo com a Autorida-

de Portuária, o cais operacional 

passará de 340 metros para 

500 metros. A obra de draga-

gem, que teve início em feverei-

comentou o execu�vo.

 Segundo Braz, a capacida-

de de expansão do T-Mult o 

diferencia dos demais terminais 

portuários brasileiros.

 “No Brasil não há terminais 

instalados fora dos centros ur-

banos, sem conges�onamento 

nos acessos terrestres e marí�-

mos e, ainda, com a capacidade 

de expandir o tamanho como 

temos no Açu”, analisou.

Porto do Açu inicia obras no 
cais e dragagem para expansão 

do Terminal Mul�cargas

nagem, galpões, infraestrutura 

para estocagem e novos equipa-

mentos, poderá somar R$ 300 

milhões ao longo de três anos. 

Serão 200 mil metros quadra-

dos de área total de armazena-

gem.

 Estamos inves�ndo para 

garan�r o nível de serviço que 

oferecemos aos nossos clientes. 

O T-Mult tem demonstrado efi-

ciência para trazer mais carga”, 

ro, garan�rá que a totalidade do 

cais operacional tenha a mesma 

profundidade de calado, que é 

de 13,1 metros.

 Com isso, a capacidade de 

movimentação do terminal, já 

num primeiro momento, au-

mentará para 2,7 milhões de 

toneladas ao ano.

 “Considerando também a 

expansão da área de armazena-

gem, poderemos duplicar essa 

capacidade de movimentação 

ao longo dos próximos anos, 

chegando até 5 milhões de tone-

ladas, que é o que uma opera-

ção simultânea de dois navios 

possibilita”, comentou João Braz, 

diretor Comercial e de Industri-

alização do Porto do Açu.

 O inves�mento na etapa 

em andamento de ampliação do 

cais e de dragagem supera os 

R$ 100 milhões. Contudo, o 

projeto completo de expansão, 

que engloba pá�os de armaze-

A ampliação do cais aumenta a 
capacidade operacional do T-Mult para 
atender operações de coque e carvão, 
e também abre espaço para novas 
cargas relacionadas ao agronegócio

 A ampliação do cais au-

menta a capacidade operacio-

nal do terminal para atender as 

operações de coque e carvão, e 

também abre espaço para novas 

cargas relacionadas ao agrone-

gócio, incluindo a movimenta-

ção de grãos e fer�lizantes.

 Além disso, a expansão do 

T-Mult prevê captar a demanda 

para escoar minerais raros, es-

senciais para a transição ener-

gé�ca, como concentrado de 

lí�o e cobre u�lizados na fa-

bricação de baterias para veícu-

los elétricos.

 Em 2023, o terminal movi-

mentou 2,1 milhões de tonela-

das, o que representou incre-

mento de 33% em relação ao 

mesmo período em 2022.

Divulgação

yousefe.sipp@redebenews.com.br
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Acordo de polí�ca de céus abertos foram 
definidos nesta semana, segundo a Anac

A Agência Nacional de Aviação 

Civil (Anac), representando o 

Brasil, e a Administração Nacio-

nal de Aviação Civil, represen-

tando a Argen�na, firmaram a 

polí�ca de céus abertos. Ou 

seja, eliminando os limites se-

manais de voos regulares de 

passageiros e simplificando a 

liberação de voos cargueiros.

 De acordo com anúncio do 

Governo Federal, o Memoran-

do de Entendimento firmado 

nesta semana foi assinado pelo 

diretor-presidente da Anac, Tia-

sem a exigência de que a opera-

ção se inicie ou termine no país 

de origem da empresa (direitos 

conhecidos no setor como “Sé-

�ma Liberdade do Ar”).

 Recentemente, além do ins-

Governos do Brasil e 
da Argen�na põe fim a limites 

de voos entre os países

 Além disso, o memorando 

amplia a permissão para opera-

ções de serviços cargueiros, per-

mi�ndo que as empresas aéreas 

dos dois países realizem trans-

porte de carga internacional 

go Pereira, e o diretor da Anac 

argen�na, Gustavo Marón.

 Com a assinatura do instru-

mento, empresas aéreas brasi-

leiras e argen�nas poderão de-

terminar livremente a quan�da-

de de voos de passageiros que 

pretendem oferecer entre os 

dois países.

 Até então, as empresas de 

cada lado estavam limitadas a 

oferecer, em conjunto, o núme-

ro máximo de 170 voos sema-

nais, conforme a regulação de 

cada país.

 De acordo com a Anac, a 

medida dará mais flexibilidade 

às empresas para planejarem 

suas operações, podendo levar 

ao aumento da oferta dos servi-

ços e à ampliação da concorrên-

cia nas rotas que ligam Brasil e 

Argen�na.

Com a acordo, empresas aéreas brasileiras e argen�nas 
poderão determinar livremente a quan�dade de voos de 
passageiros que pretendem oferecer entre os dois países

trumento com a Argen�na, o 

Brasil negociou direitos seme-

lhantes para carga na região 

com Chile, Costa Rica, Cuba, Pa-

namá, Paraguai, Peru, República 

Dominicana, Uruguai e Vene-

zuela.

 O instrumento reconhece, 

ainda, a necessidade de renego-

ciação do acordo sobre serviços 

aéreos bilaterais, para consoli-

dar os avanços alcançados e 

atualizar o marco jurídico bilate-

ral no setor, que atualmente é 

regido por acordo assinado em 

1948.

 O Governo Federal infor-

mou que os resultados �veram 

importante par�cipação, não 

somente da Anac, mas destacou 

também os Ministérios das Rela-

ções Exteriores e Portos e Aero-

portos.

Divulgação
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Para os eventos que fazem a diferença, esta é a sua Vitrine. 

Para quem gosta de um bas�dor, bem-vindo(a)!

CÂNDICE LA TERZA 
candice@portalbenews.com.br

Ainda no mês de março, 

seguindo as homenagens 

às mulheres maravilhosas 

deste nosso setor, hoje é 

dia da diretora jurídica e  

de Relações Ins�tucionais 

na Wilson Sons, Roberta 

Carvalhal, abrilhantar a 

Vitrine. Roberta ba�zou    

o navio rebocador WS 

Dorado no Dia 

Internacional da Mulher.    

E classificou o feito como 

um dos momentos mais 

marcantes da sua vida. 

“Um reconhecimento por 

minha dedicação como 

colaboradora da Wilson 

Sons, que compar�lhei 

com a família, 

BATISMO
WS DORADO
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Em comemoração ao Mês das Mulheres, o Ins�tuto Sammarco - criado para 

realização de projetos acadêmicos e ações sociais - está realizando cinco 

rodas de conversas com mulheres protagonistas dos setores portuário 

e aquaviário. No dia 8, Dia Internacional da Mulher, o evento contou com 

a  par�cipação da advogada e professora universitária Verena Sturaro e 

da CEO do Ins�tuto Pra�cagem do Brasil, Jacqueline Wendpap, que falaram 

sobre os desafios e as perspec�vas do setores regulatório, portuário e 

aquaviário. Em foto exclusiva para a Vitrine, Verena ao lado do casal Marcelo 

Sammarco e Flávia Sammarco, que é a idealizadora do “Navegando com Elas”, 

além de Jacqueline e da apresentadora do BE News 19h, Núria Bianco, que 

par�cipou das rodas como apresentadora e moderadora. O Navegando 

com Elas é transmi�do ao vivo pelo canal da TV BE News no YouTube. 

Próximo encontro está marcado para hoje, dia 15, às 10 horas, no auditório 

do Praiamar Corporate, 4º andar, em Santos (SP), e terá a par�cipação 

da gerente do escritório do Rio de Janeiro do Clube de P&I Steamship 

Mutual, Ka�a Oliveira. 

Divulgação

Visitando o estande 

do HUB Brasil Export 

durante o Santos 

Summit, a advogada 

e professora de 

Direito Marí�mo na 

Universidade Santa 

Cecília, Maria Cris�na 

Gon�jo, e a 

superintendente 

de Meio Ambiente 

e Inovação da Agência 

Nacional de Transportes 

Aquaviários (Antaq), 

Cris�na Castro, ambas 

palestrantes no painel 

de Logís�ca, ao lado 

Durante a Intermodal 2024, maior feira do setor na América do Sul e que 

movimentou a capital paulista na semana passada, o encontro de poderosas e 

queridas: a secretária-execu�va do Ministério de Portos e Aeroportos, Mariana 

Pescatori, a diretora da Agência Nacional de Transportes Aquaviários, Flávia 

Takafashi, a diretora-execu�va da Associação Brasileira das En�dades Portuárias 

e Hidroviárias (Abeph), Gilmara Temóteo, e a diretora para América La�na 

da Associação de Autoridades Portuárias (Aapa), Raquel Kibrit. 

O advogado e conselheiro do Norte Export Cláudio Eidelchtein, o diretor da 

Double Star Logís�ca, Wilson Braun, o diretor comercial do Brasil Export, 

Márcio Delfim, e o diretor-presidente do Ins�tuto Brasileiro de Infraestrutura – 

IBI, Mário Povia, reunidos no estande do Porto de Itaqui durante o úl�mo dia 

da Feira Intermodal 2024, que aconteceu de 5 a 7 de março, em São Paulo (SP).

Grupo Brasil Export/Divulgação

INTERMODAL 2024

NAVEGANDO COM ELAS

colaboradores e amigos queridos da Wilson Sons”. Roberta agradeceu às 

colaboradoras do estaleiro que trabalharam na construção do WS Dorado,      

um rebocador que é inovador, sustentável, estado da arte no Brasil.

SANTOS SUMMIT

da diretora-execu�va do HUB Brasil Export, Karina Mar�ns, que esteve à frente 

do estande durante os três dias do evento, que, aliás, foi um sucesso de público 

e conteúdo. O Santos Summit, que aconteceu de 7 a 9 de março, teve o obje�vo 

de unir o ecossistema de inovação e o futuro sustentável em um só lugar! Um 

evento pioneiro que não só redefine o seu modo de pensar e fazer negócios, 

mas também enfa�za a importância da sustentabilidade e responsabilidade social.

Divulgação

Grupo Brasil Export/Divulgação

Grupo Brasil Export/Divulgação
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